

**Accueil des participants au pèlerinage des lorrains
Villa Bonaparte
Mercredi 6 décembre – 18h30**

Monseigneur,
Monsieur le grand rabbin
Monsieur le Ministre,
Mesdames et Messieurs les élus,
Monsieur le Consul honoraire,
Révérends pères
Mesdames et Messieurs représentants la communauté israélite de Lorraine,
Monsieur le Président et Monsieur le chancelier de l'association des Amis de Saint-Nicolas des Lorrains
Et Mesdames et Messieurs les membres des amis de Saint-Nicolas des Lorrains et de St Claude et de St André des Bourguignons
Chers amis,

C'est une joie de vous recevoir à la Villa Bonaparte pour ce traditionnel pèlerinage des Lorrains à Rome à l'occasion de la fête de Saint-Nicolas. La Lorraine à son pied-à-terre à Rome, on pourrait presque dire son pied-au-ciel, s'agissant d'une église ! Elle ne l'oublie pas et nous en sommes ravis. Notre reconnaissance va particulièrement à l'Association des amis de Saint-Nicolas des lorrains dont je salue le président et le Chancelier.

Saint Nicolas est un pont entre orient et occident. Nous avons eu la joie cette année d'accueillir le saint-Père à Marseille pour les Rencontres méditerranéennes. Comment oublier que la première de ces rencontres eut lieu à Bari justement grâce au lien que symbolise saint Nicolas entre les rives de la Méditerranée. Alors que des guerres ensanglantent ces rives, aussi bien du côté de l'Ukraine que de celui de la Terre Sainte, la figure de saint Nicolas est particulièrement précieuse.

Nous avons eu la joie aussi d'honorer cette année un illustre lorrain, mais qui fut aussi un romain, le cardinal Tisserant. Il a souvent fréquenté cette Villa et fut un interlocuteur privilégié de mes prédécesseurs. Lui aussi, à sa manière, fut un pont entre Orient et Occident, entre Nord et Sud et spécialement par les responsabilités qu'il exerça ici à Rome : à la Bibliothèque vaticane, à la Congrégation pour les églises orientales ou comme doyen du Sacré-Collège. Son action héroïque pendant la Seconde Guerre mondiale lui vaut la reconnaissance de « Juste parmi les nations ».

Nous sommes particulièrement honorés de recevoir à cette occasion M. le grand rabbin de Moselle, M. le président du Consistoire de Moselle, et d'autres membres de la communauté israélite de Lorraine. Vous accueillir et vous exprimer notre proximité prend un relief particulier en ces jours. Je salue aussi Mme Paule Hennequin et Anne Midon-Hennequin, les petites nièces du cardinal Tisserant si dévouées à entretenir sa mémoire.

Nos amis lorrains font des disciples puisque nous avons également la joie d'accueillir les membres de l'association de Saint-Claude et Saint-André des Francs-Comtois de Bourgogne. Votre église de Rome est actuellement en plein chantier de restauration et va nous être rendue splendide prête à accueillir les fidèles romains et les pèlerins du Jubilé de 2025. Elle peut s'enorgueillir d'avoir accueilli saint Charles de Foucault et le corps du fondateur des Pères du Saint-Sacrements, saint Pierre-Julien Eymard. C'est plutôt pas mal pour une seule église. Nous nous réjouissons d'assister à la création de votre association avec le précieux concours de nos amis Lorrains. Que soient remerciés tous ceux qui s'y investissent avec dévouement et constance.

Grace à vous, amis de Lorraine, de Bourgogne ou de Franche-Comté nos églises françaises de Rome ne sont pas des coquilles vides mais sont des signes tangibles des liens qui unissent notre pays à la capitale du monde catholique. A tous je renouvelle l'expression de ma gratitude et de bienvenue à la Villa Bonaparte.